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本报讯（记者 项乐茹）昨日上午，

我市科技咨询委员会成立。科咨委由

两院院士、科研精英、行业专家等 23 名

委员组成，共同构成全市今后开展科技

咨询工作的“思想库”和“智囊团”，将成

为我市各项事业发展的新型智库和市

委、市政府善谋实干的重要助手。

对一个地区发展来讲，人才是第

一资源，决策咨询就是第一效率。近

年来，我市科技创新发展取得了长足

进步，但还存在科技创新平台支撑不

足、科技投入力度不够、科技创新人才

整体素质较低等短板，特别是领军人

才、高层次人才严重匮乏。同时，我市

正处于转型发展的关键时期，亟需聚

智聚力，科学决策。加强我市科技咨

询工作，体现了科技发展和经济转型

的内在要求。

当天的市科技咨询委员会第一次

会议上，委员会组成人员公布亮相。

之江实验室副主任袁继新任主任委

员，副市长林政洪任常务副主任委员，

北京航空航天大学城市交通管理集成

与优化技术公安部重点实验室感知研

究室副主任于海洋、中国电子商会智

能电动汽车专业委员会秘书长王务林

等 21 名国内知名专家学者、高层次人

才任委员。

市委书记陈胜峰在会上指出，成立

科技咨询委员会，是大势所趋、发展所

需、党政之要，要把握时代脉搏，形成重

视科技咨询共识；科咨委要突出智库职

能，做好前瞻性战略性思考，帮助促进

科技成果转化，着力促成人才“蝴蝶效

应”，全面发挥科技咨询作用；有关方面

要支持科咨委工作，创优运行环境，畅

通咨询渠道，创造良好条件，加强科技

咨询工作保障。

市委副书记、市长麻胜聪在致辞中

说，希望科咨委推动更多科创人才在我

市安家落户，打造智慧云江大平台。积

极推进院地合作，让更多人才走进来、

留下来，推动更多科创成果在我市开花

结果，推动更多科创项目在我市落地生

根。我市将对具有重大作用的研究成

果及专家团队进行表彰、奖励，并由发

改、经信、科技等部门提供最优服务。

“这是荣誉，也是责任。”袁继新代

表科咨委委员说，对于今后做好科技咨

询工作，要发挥各自的专业优势，深入

开展前瞻性、战略性研究；结合瑞安实

际，将研究成果更好地与瑞安科创发展

相结合；打造良好机制，切实担起责任，

发挥集体智慧，以更加富有成效的方式

推进科技咨询工作，为我市跨越发展竭

诚尽智、建言献策。

市领导叶军毕、蒋承杰、方小梅、林

政洪、陈荣臻等出席会议。会上还通过

了《瑞安市科技咨询委员会章程》。

本报讯（首席记者 夏盈瑜/文 记

者 庄颖昶/图）我市探索市场化专业化

精准化引才服务新机制，率先在温州地

区建成浙南人力资源服务产业园。昨

日上午，浙南人力资源服务产业园正式

开园。

省人力社保厅副厅长陈中、我市市

委书记陈胜峰为浙南人力资源服务产

业园揭牌（如图）。

位于我市经济开发区天瑞路的浙

南人力资源服务产业园昨日迎来第一

批企业客户，园区运营面积 1 万平方

米。据了解，目前，已经签约的人力资

源服务机构有 20 家，既有“58 同城”

“深圳惠斯楠”等引进的全国级、省级知

名企业，也有“赛格”“瑞智”等本地企

业，入驻机构涵盖招聘、培训、派遣、猎

头、测评、外包、管理咨询等多种业态，

致力于解决用人单位人才需求难题。

我市有着“中国汽摩配之都”的美

誉，对各类人才需求十分旺盛，但企业

经常遭遇人才需求难题。市人力社保

局办公室副主任、产业园项目办常务副

主任鲍红卫说，我市建立温州市首家人

力资源服务产业园，目的是充分依靠市

场的力量，集聚人力资源服务产业，让

专业的机构提供专业的人才服务。同

时市人力社保局发挥导向作用，整合公

共服务资源，打造政府公共服务和社会

服务一体的人才综合服务体系，推动传

统优势产业跨界融合，转型升级。

瑞立集团需要一批从事汽车制动

系统、车辆工程系统以及电子电控方面

高端研发人才，以往公司要通过广东、

上海、杭州一些猎头帮助招聘，甚至远

至海外参加汽车零部件展览寻找专业

人才。昨日，来到园区参观的瑞立集团

有限公司副总经理冯乾存高兴地说，如

今，企业只要到这里，就可以享受人力

资源服务产业链上的各项细节服务，像

高端人才招聘、人才测评、人才派遣乃

至人事外包⋯⋯都可以在产业园内得

到一站式的服务。

“对于人力资源服务产业园，我们

期待已久。”嘉利特荏原泵业有限公司

人事经理卢建益也认为，产业园整合了

整个行业的资源，辐射面广，能够为企

业带来更专业的人才。同时，企业还能

及时对接政府部门，享有专项扶持基

金、产业基金等优惠政策。

冰鉴文涛创业团队是第一批入驻

企业，负责人陈喜一说，园区软硬件配

备服务都很好，产业信息集中，政策扶

持倾向明显，基础设施齐备，这不仅让

他们与企业走得更近，也让他们没有任

何后顾之忧。

“人才资源是第一资源，人才竞争

力是城市的核心竞争力。”市委副书记、

市长麻胜聪表示，瑞安要以浙南人力资

源服务产业园开园为契机，致力于打造

辐射浙南、闽北、赣东的“人才洼地”，做

好“引才、用才、留才”三篇文章。他指

出，要全心引才，打造聚天下英才的“大

本营”；专心用才，打造高质量发展的

“大引擎”；用心留才，打造全方位服务

的“大管家”。

市领导叶建辉、管秀云、蒋承杰、邵

德鹏等参加开园仪式。

标准化+质量提升主题论坛、资本市场助推转

型发展论坛、汽车关键零部件产业提升论坛、新一

代信息经济论坛⋯⋯近日，2018 中国·瑞安云江科

技创新大会不断掀起热浪。瑞籍校友、天下瑞商、

海内外人才团队带着项目，带着资本，齐聚瑞安，奏

响科创·人才·资本交响乐。此次科创大会也吸引

来了各大媒体的关注，新华社、中新社、人民网、温

州都市报等多家媒体闻讯而来，相继报道。外媒体

怎么看待我市的这场科创盛宴？让我们听听他们

的看法。

中新社记者潘沁文：
2018 中国·瑞安云江科技创新大会在几天之内

集聚了众多专家、乡贤为瑞安经济发展献计献策，

这是一个智慧的平台，在这里，相继迸发出许多经

验与想法；在人才方面，大会聚集和引进更多的科

技人才；在精神方面，大会将唤起市民对瑞安科技

发展的高度关注，有力增强科技自信。大政策、大

平台、大项目、大资本、大团队、大智库、大表彰、大

赛事、大氛围交织成一幅绚丽科创画卷，想必将成

为引领瑞安下一步发展的蓝图。

浙江日报记者周琳子：
瑞安向来富有改革创新精神。改革开放之初，

瑞安创业、创新、创优，成为了全国民营经济发展

“风向标”，如今在力求高质量发展的新时代，瑞安

以召开云江科技创新大会的方式聚才引智、搭建平

台、培育新动能，可谓巧抓机遇、锲合时机。

在会议召开期间，一批大项目签约落地、一批大

平台搭建开放、一批大政策出台发布⋯⋯这都让我

们看到了瑞安市委市政府招引科技创新企业，促进

产业转型发展的决心和努力。科技创新已经成为瑞

安市培育新动能、推进高质量发展的第一动力，相信

在这样的大决心大动作下，瑞安将加快步伐，实现

“资源依赖”向“科技依托”、“投资拉动”向“创新驱

动”、“瑞安制造”向“瑞安创造”的根本转变。

欧华时报记者陈辉：
在过去，“中国制造”在消费者眼中是“廉价”

“量多”“质量差”，更有甚者国人海外游玩怕买回印

有“中国制造”字样的商品。但随着国家提出由制

造业大国向制造业强国转变的战略目标后，“中国

制造”开始向“中国智造”大步迈进。此时，企业如

何提升制造水平成为了当前最为重要的问题，而瑞

安政府在这个过程中充分发挥了引领作用，搭建平

台，引入海内外各类人才，通过他们熟悉各国的民

俗、语言、文化、社会和法律，拥有巨大人才、资本、

科技创新等优势，集中展示在云江科技创新大会

上，实现点对点、面对面的有效对接。

温州日报记者张沙默：
我认为瑞安举办这样的科技创新大会可以加

速集聚一批在今后产生影响力的创新企业，同时抢

先布局创新领域产业，推动一流人才和资源流动向

本地集聚，为今后发展打开了广阔视野。

温州商报记者黄文盈：
2018 中国·瑞安云江科技创新大会的举办，无

论对政府、企业，还是市民来说，都是非常有益

的。对于政府来说，可以吸纳更多的企业、资金回

归，推动瑞安经济发展、城市发展。对企业来说，

可以找到合适的项目，学习新经验，了解更多政

策，从而更好地助力企业发展。对市民来说，可以

了解到家乡有这么好的政策和经济环境，能亲身

感受到瑞安处在科技发展的快速道上。他们可能

不太懂这些高大上的科学技术，能更增强生活的

幸福感和信念感。

（记者 张洵煜 整理）

我市成立科技咨询委员会

23 名专家学者加盟瑞安“大智库”

我市“筑巢引凤”打造人才高地

浙南人力资源服务产业园开园
“瑞安制造”迈向“瑞安创造”

市外媒体记者
点赞我市科创盛宴


